



Déjà plus de 1200 signatures : les médecins et professionnel-le-s de santé appellent le Conseil fédéral à agir pour le respect du droit à la santé à Gaza

Neuchâtel, le 5 juin 2025

Face à l'effondrement du système de santé dans la bande de Gaza et à la gravité de la situation humanitaire, Médecins du Monde Suisse a lancé le 30 mai un manifeste signé à ce jour par plus de 1200 médecins et professionnel-le-s de la santé. Ils appellent les autorités suisses à agir concrètement pour faire respecter le droit international humanitaire.

Porté par Médecins du Monde Suisse, le manifeste des médecins et des professionnel-le-s de la santé intervient dans un contexte où la violence contre les civils et les structures médicales a atteint un niveau sans précédent. Après les attaques perpétrées le 7 octobre 2023 par le Hamas, le gouvernement israélien a conduit des opérations militaires massives. Elles ont provoqué la mort de plus de 52'700 civils palestinien-ne-s, dont 15'600 enfants, la destruction d'hôpitaux et de dizaines de centres de soins, et l'instauration d'un siège total empêchant l'accès à l'eau, à la nourriture et aux soins.

Les professionnels de santé en première ligne

Depuis le début du conflit, 430 travailleurs humanitaires et 1'400 professionnel-le-s de santé ont été tués à Gaza. Les attaques répétées contre les hôpitaux, cliniques et ambulances – 686 recensées à ce jour – rendent toute continuité des soins impossible. Les professionnel-le-s de santé, pris pour cibles, sont également arrêtés arbitrairement : 384 ont été détenus depuis octobre, dont quatre sont morts en détention.

Un appel à la Suisse et à la communauté internationale

Dans ce manifeste, les signataires dénoncent des violations graves du droit international humanitaire, en particulier des Conventions de Genève. Ils expriment leur indignation face à

l'impossibilité d'exercer leur métier dans le respect de leur éthique, et rappellent que le droit à la santé est un droit humain fondamental, inaliénable même en temps de guerre.

Les signataires du Manifeste demandent au **Conseil fédéral** de :

1. prendre des mesures immédiates et concrètes pour prévenir les conséquences d'une famine et garantir l'accès aux soins des civils, dans le respect des Conventions de Genève, sachant que même si le siège était levé, les soins et la réhabilitation des personnes affamées prendront des mois ;
2. user de manière urgente de tous les moyens diplomatiques et politiques pour obtenir un cessez-le-feu inconditionnel, permanent et durable pour, finalement aboutir à une solution politique.

Le manifeste sera adressé ce mois de juin aux autorités suisses.

« Ne pas agir aujourd'hui reviendrait à cautionner l'effondrement des fondements mêmes du droit humanitaire international », déclare le Dr Laurent Lob, co-président de Médecins du Monde Suisse.

Les signataires expriment enfin leur **solidarité avec leurs collègues palestiniens et internationaux**, qui œuvrent dans des conditions extrêmes pour soigner et sauver des vies, souvent au péril de la leur.



**MANIFESTE DES MÉDECINS ET PROFESSIONNEL.L.E.S DE SANTÉ
POUR LE RESPECT DU DROIT À LA SANTÉ À GAZA**

Contact

Antoine Morata

Responsable communication

Médecins du Monde Suisse

antoine.morata@medecinsdumonde.ch

078 854 32 65